

L'Obs.-04.01.2023

La France va livrer des chars de combat légers à l'Ukraine

Франція поставить Україні легкі бойові танки

Президент Франції Е. Макрон пообіцяв Президенту України В. Зеленському надіслати Україні танки AMX-10 RC. Ці легкі бойові танки AMX-10 RC стануть першими танками західного виробництва, які надійдуть до Збройних сил України. За словами представників Єлисейського палацу, Е. Макрон, який підтвердив В. Зеленському «неухильну підтримку» Франції «аж до перемоги», таким чином хотів «продемонструвати довговічність і безперервність» французької військової допомоги.

<https://www.nouvelobs.com/monde/20230104.OBS67927/guerre-en-ukraine-macron-promet-a-zelensky-de-livrer-des-chars-de-combat-legers.html>

Ces chars de combat légers AMX-10 RC seront les premiers chars de conception occidentale fournis aux forces armées ukrainiennes.

Le président français Emmanuel Macron a annoncé ce mercredi 4 janvier à son homologue ukrainien Volodymyr Zelensky que la France livrerait à l'Ukraine des « chars de combat légers » de fabrication française, a-t-on appris auprès de l'Élysée. « Poutine est prêt à s'acharner sur l'Ukraine », selon l'historienne Française Thom

« Le président a souhaité amplifier cette aide » militaire déjà apportée à Kiev « en acceptant de livrer des chars de combat légers AMX-10 RC », a dit la présidence française. « C'est la première fois que des chars de conception occidentale sont fournis aux forces armées ukrainiennes », a-t-elle précisé à l'issue d'un coup de téléphone d'une heure entre les deux dirigeants. Le nombre de chars et les délais de livraisons n'ont pas été précisés. Selon Paris, Emmanuel Macron, qui a réaffirmé à Volodymyr Zelensky le « soutien indéfectible » de la France « jusqu'à la victoire », a ainsi voulu « manifester la pérennité et la continuité » de l'aide militaire française.

Discussions pour définir le nombre de chars

Les AMX-10 RC sont des chars légers, sur roues et non sur chenilles, donc « très mobiles », « certes anciens mais performants », a fait valoir un conseiller. Au sein de l'armée de terre française, ce système va être progressivement remplacé par le Jaguar.

En Ukraine, la guerre du froid fait rage

Les ministres de la Défense français et ukrainien vont échanger « très vite pour définir les modalités » de ces livraisons, tant sur les délais que sur le nombre de chars, a précisé à l'AFP le ministère des Armées français. Les deux présidents ont également évoqué la situation sur les différents fronts militaires, a souligné l'Élysée.